

光る風

市川市立下貝塚中学校
学校だより No. 8
令和2年12月24日



～貝塚の地から～

学校教育目標「豊かな心と知性あふれる生徒の育成」～自己理解・自己決定・自己実現～

「笑顔かがやく学校」を目指して

今年もあと少しとなりました。1年間を振り返ってみると、新型コロナウイルス感染症により、これまでの生活習慣が一変した年となりました。早くワクチンや薬が普及し、落ち着いた生活が送れるようになることを願っています。

3年生の面接の中で、気になるニュースを質問しました。多くの生徒が答えたのが「新型コロナウイルス」と「アメリカ大統領選挙」でした。それぞれのニュースへの生徒の受け止めは「もっともだな」と思わせるようなものでした。ご家庭でしっかりとした考えを持てるようにご指導されているのだと感じました。また、将来の夢ややりたいことを持ってがんばろうという前向きな生徒も多くうれしく思いました。今は、自身の進路に向け最大限の努力をしていることと思います。一番大切なのは体調管理です。体調が万全でない力を発揮できません。これから寒く乾燥した日が多くなると思いますが、体調管理をしっかりしながらがんばってほしいです。

1・2年生についても、新年を迎えるにあたってぜひ目標をたててみてください。どのような目標でもかまいません。目標を決めたら達成できるように努力をしましょう。努力を積み重ねていくことがみなさんの力になります。

みなさん、有意義な冬休みを過ごしてください。



今回の笑顔につながるキーワードは、「**体調管理**」です。



生徒会新役員が決まりました

12月3日(木)に生徒会役員選挙が行われ、新役員が決まりましたので紹介します。1年間、生徒主体の活動を牽引する新役員のみなさんの今後の活躍を期待しています。

会 長	2年4組	伊藤沙代			
副 会 長	2年3組	松丸理乃	2年5組	石井遥翔	
書 記	1年2組	勝田明香莉	1年3組	一場絢菜	
会 計	2年3組	戸井湊太	1年6組	長崎晴輝	
会計監査	2年4組	三宅広人	1年2組	杉浦奏音	



♥ 本校生徒会がホームページで紹介されています

生徒会が中心となり、みなさまにご協力いただいていますコンタクトレンズの空き容器回収の活動について、アイシティ Eco プロジェクトのホームページの学校導入事例で紹介されています。ぜひご一読ください。

オープンスクールを行いました

12月5日(土)にオープンスクールを行いました。保護者のみなさまには健康カードのご提出、1時間のみの参観など、ご面倒・ご不便をおかけいたしました。今年度はなかなか学校を見ていただく機会を持たずにすみませんでした。今年度初めての参観ということで多くの保護者のみなさまに本校いただきました。保護者アンケートでは「各学年とも生徒がしっかりと授業を受けている」という意見が多くみられました。また、授業についても概ねよい評価をいただきました。また、「授業中うるさい子が数名いる」「中に入りにくい」など改善点についてもご意見をいただきました。いただいた感想・意見は今後に生かしてまいりたいと思います。どうもありがとうございました。



地域清掃ボランティア活動を行いました

12月17日(木)に美化委員会が企画しました地域清掃ボランティア活動を行いました。晴れてはいましたが、北風が肌を刺す厳しい寒さの中、約170名のみなさんが参加をしてくれました。大変多くの方が参加をしてくれたので、外に行く人と校内を担当する人に分かれて活動をしました。

ゴミ拾い、草取り、側溝の清掃などそれぞれの担当作業を一生懸命にやってくれました。自分でやるべき場所を見つけて、自分で考えて取り組めるところがすばらしいと思いました。

企画・運営をしていただきました美化委員のみなさんに感謝いたします。参加してくれたみなさんもありがとうございました。



12月の表彰

- 吹奏楽部 第46回千葉県アンサンブルコンテスト 西部地区大会
 - ・混合八重奏 優良賞 清水心那、石井幸歩、会田彩菜、三代桃梨、森田杏菜、柴田まつり、酒井愛依、雨海紗優、
 - ・打楽器三重奏 銅賞 増田葵、永沼爽、永沼悠
- 男子ソフトテニス部 市民体育大会
 - ・男子団体の部 第3位 前原・櫻井ペア、佐藤・盛川ペア、埜田・戸井ペア
 - ・個人の部 第3位 佐藤・盛川ペア
 - 第5位 戸井・埜田ペア 前原・櫻井ペア
- 野球部 第49回秋季 KINRIN CUP 中学生野球大会
準優勝
- 第2回キャラクター募集コンテスト (アイシティ eco プロジェクト)
優秀賞 永沼爽



冬休み中に保護者様・生徒のみなさんがPCR検査を受検した場合は…
下記までお知らせください。



電話 080-3604-9094

※すぐには電話に出られない場合があります。着信があった場合にはかけなおしますので非通知で電話をしないようお願いいたします。

学校評価保護者アンケートにご協力ありがとうございました

		評価項目	昨年	今年
			12月	11月
確かな学力	1	お子さんは、授業がわかりやすいと言っている。	69	74
	2	お子さんは、わからないことを自分から調べるなど、いろいろなことに興味を持って学習に取り組んでいる。	52	58
	3	お子さんは、家庭学習の習慣が身についている。	58	62
豊かな心	4	お子さんは、友だちや近所の人などに、自分から進んであいさつをしている。	87	85
	5	お子さんは、自分の役割に責任を持って取り組んでいる。	89	90
	6	お子さんは、誰とでも優しく関わっている。	92	92
健やかな体	7	お子さんは、すすんで(外で遊ぶなど)体を動かしている。	62	59
	8	お子さんは、自らの安全(交通事故・けがなど)に気をつけて生活している。	88	92
	9	お子さんは、規則正しい生活習慣(睡眠・食習慣など)が身についている。	74	69
学校生活	10	お子さんは、学校が楽しいと言っている。	86	87
	11	お子さんは、学校や社会のルール・マナーを守って生活している。	95	96
	12	お子さんは、学級活動や専門委員会、生徒会活動に意欲的に取り組んでいる。	82	80
	13	お子さんは、学校の部活動に積極的に参加し生き活きと活動している。	75	75
信頼される学校	14	学校は、目指す子どもの姿や学校経営方針について、保護者に理解されるよう努めている。	82	85
	15	学校は、保護者や地域の方々とともに、子どもを育てる取組を進めている。	83	84
	16	学校は、保護者の思いや願いに対して適切に対応している。	79	86
	17	学校は、特色ある取組や教育を進めている。	64	64
	18	学校は、子ども一人一人に適切な指導や支援を行っている。	72	81
	19	学校は、安全で子どもが落ち着いて生活できるよう、環境美化や整備を行っている。	89	92
	20	学校は、命の大切さや人権について、適切な指導をおこなっている。	87	89
	21	学校は、いじめや生徒指導上の諸問題に対して、適切な指導をおこなっている。	80	87
	22	学校は、子どもの将来の進路や職業について、適切に指導している。	79	81
	23	学校は、子どもについて家庭との連絡や意見の交換を十分におこなっている。	73	80
	24	学校は、特別支援教育の視点で、生徒の苦手さに配慮した授業や支援をおこなっている。	63	67
家庭	25	家庭では、挨拶・言葉遣い・マナーなどの基本的なしつけをおこなっている。	95	93
	26	家庭では、学習習慣が身につくように努めている。	74	76
	27	家庭では、子どもの会話などから、学校の様子を知ることができる。	80	82
	28	家庭では、フィルタリング、メールやLINEの利用ルールを決めるなどの方法で、ネットトラブルから子どもを守る手立てを講じている。	82	81

(結果について)

- 確かな学力については、学校の授業と家庭学習の両方に課題があると考えます。協力しながら、お子さまの学力向上に取り組んでいくことが大切だと改めて認識しました。
- 責任感、思いやりの心、規範意識など心の面についての評価が高いです。
- 信頼される学校については、平均80ポイントを超えており一定の評価は得ていると考えていますが、15%~20%の保護者の方に肯定的な評価をされていません。積極的な情報発信やわかりやすい説明、家庭との連携に努めてまいります。

この結果を職員間で共有し、今後の学校運営に生かしてまいります。

ご協力ありがとうございました。

第3回 学校運営協議会を開催しました



〈次第〉①学校長挨拶 ②保護者アンケート結果 ③学校関係者評価 ④教職員の任用
⑤意見交換

- ・あいさつがとてもよくなった。多くの生徒があいさつをしてくれて気持ち良い。
- ・学力向上については家庭との連携が必要。1ページノートは、うめるだけになっている生徒もいる。具体的に「こういうものもやってみたら」「こういうふうに書くとよい」のようなヒントがあるとよいと思う。
- ・不登校等について、苦しい思いをしている家族のサポートをお願いしたい。
- ・小学校でも算数が苦手な子が多い。学力向上には小学校との連携も必要。
- ・コロナの関係で地域の行事ができていないが、今後も学校と地域が連携して子どもたちを育てていきたい。



行事予定



1月の主な行事予定		
5	(火)	始業式
7	(木)	給食開始
12	(火)	3年到達度テスト
18	(月)	中央専門委員会
28	(木)	1年心電図
・進路・入試関係の予定は個別に確認をしてください。		

2月の主な行事予定		
3	(水)	オープンスクール 新入生保護者会
4	(木)	
5	(金)	3年定期試験
10	(水)	定例研
11	(木)	諸活動中止(～16日)
16	(火)	1・2年定期試験(～17日)
24	(水)	公立高校入試(～25日)



今年もお世話になりました

今年もみなさまには本校の学校運営にご理解・ご協力をいただきありがとうございました。来年も職員一同、全力でお子さまの成長のためにがんばります。

さて、冬休みは、もう一度、3密を避ける、マスクを着用する、手洗い・消毒を行うなど、コロナ感染症対策を見直し、感染しない・感染させないように気を付けながら生活をしましょう。ただ、今はどこで感染してもおかしくないような状況になってきています。体調がおかしい場合は早めの対応をしましょう。帰省や旅行で出かける方は細心の注意を払って気を付けて行ってきてください。

前回は書きましたが、いまだに、世の中では、自分の命の心配をしながら仕事をしている医療関係者の方や病気を患ってしまった人たちなどへの差別や誹謗中傷、いじめがあるとの話を耳にします。悲しいことです。絶対にあってはならないことです。自分のことも相手のことも考えて行動できるようになりたいものです。

大変な中ですが、みなさま、よいお年をお迎えください。1月に生徒のみなさんの笑顔が戻ってくるのを楽しみにしています。